
ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA A ELABORAÇÃO DA LEI 

ORÇAMENTÁRIA ANUAL PARA O EXERCÍCIO DE 2023 

No décimo terceiro dia do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às 17:30 horas, no 

Teatro Capitólio, situado na Avenida Engenheiro Antônio Penido, teve início a Audiência 

Pública do Orçamento Participativo, para elaboração da Lei Orçamentária Anual – LOA. 

A audiência se pautou nas seguintes etapas: Apresentação de conceitos sobre as peças 

orçamentárias; Apresentação sintética das etapas já realizadas no orçamento público de 

Cruzeiro; Apresentação dos resultados do Questionário “Opinião Popular sobre as 

Prioridades do Orçamento Público de Cruzeiro-SP para 2024”, previamente 

disponibilizado aos munícipes e amplamente divulgado; Espaço para ouvir 

considerações, dúvidas, sugestões e questionamentos. A apresentação dividiu-se nos 

seguintes tópicos: “Orçamento Público”; “Processo de Elaboração do Orçamento 

Municipal”; “O que é Orçamento-Programa?”; “Como é elaborada a Lei Orçamentária 

do Município?”; “Quais são as receitas?”; “Receitas por Fonte de Recurso”; “De que tipo 

são as despesas do município?”; “Todas as Despesas por Órgão/Secretaria”; “Dúvidas”. 

Todo este trabalho, que começou com a disponibilização do mencionado questionário do 

orçamento participativo e seguiu com a audiência, teve o intuito de possibilitar ao 

munícipe a participação nas decisões do município, coletando sugestões sobre as metas e 

prioridades a serem consideradas na elaboração da LOA 2024. Os integrantes do grupo 

de trabalho responsável pela realização da audiência, que compareceram ao local no 

horário marcado para a realização, foram: Júlio César Santos Martins, Diógenes Gori 

Santiago, Fernanda A. L. de Matos, Tatiane A. Ambrósio, Gabriela A. Pereira, Rita Cássia 

B. da Silva, Khaled Penna Vale e Marcos B. dos S. Silva. Na entrada do evento, a 

servidora Gabriela A. Pereira colhia as assinaturas dos presentes, informava-lhes sobre o 

QR Code com material de apoio e Regimento Interno da Audiência, disponibilizado em 

pontos estratégicos do local, e entregava o material físico aos que preferissem. O evento 

teve sua abertura realizada pelo Sr. Cosme Daniel Gonçalves, que agradeceu a presença 

de todos, informou que a audiência estava sendo gravada e transmitida em tempo real 

pelo Facebook da Prefeitura de Cruzeiro, leu o Regimento Interno da Audiência e, na 

sequência, passou a palavra ao Secretário Municipal de Finanças, Sr. Júlio C. S. Martins. 

O Secretário iniciou sua fala abordando a existência das peças orçamentárias Plano 

Plurianual, Lei de Diretrizes Orçamentárias e Lei Orçamentária Anual, explicando 

brevemente as principais características de cada uma delas, suas diferenças e relação de 

interdependência. Assim, passou a explicar o processo de elaboração da LOA, tema da 

Audiência Pública, em cada uma de suas etapas, abarcando conceitos relacionados ao 

orçamento público. A seguir, trouxe informações sobre as receitas e despesas do 

município, demonstrando graficamente na apresentação as fontes de recurso e as despesas 

por secretaria. Após, abriu espaço para que fossem dirimidas eventuais dúvidas 

relacionadas ao que foi apresentado até então. Não houve manifestação. Dessa forma, o 

Secretário prosseguiu para o tópico que tratava do questionário “Opinião Popular sobre 

as Prioridades do Orçamento Público de Cruzeiro-SP para 2024”. Explicou que, assim 

como a Audiência Pública, o questionário era uma ferramenta para garantir a participação 

popular na definição das metas prioritárias para o exercício de 2024, de acordo com as 

metas preestabelecidas no PPA para diferentes áreas. Reforçou que o questionário havia 

sido publicado e divulgado anteriormente, juntamente com informações referentes à 

audiência. Assim, trouxe, primeiramente, os dados referentes à Educação em 2024, os 



quais consistiam na apresentação no telão de quais foram as alternativas disponibilizadas 

pelo questionário, todas alinhadas com o PPA, sobre qual deveria ser a prioridade do setor 

em 2024, assim como o número de votos em cada uma das alternativas. O mesmo foi feito 

em relação à Saúde. A partir deste item, o Secretário Júlio contou com o apoio do Prefeito 

Thales Gabriel Fonseca para discorrer sobre as demandas do questionário e os resultados 

obtidos. O Prefeito falou sobre cada uma das alternativas dispostas relacionadas à Saúde 

e Educação e seguiu fazendo o mesmo nas questões do questionário que tratavam das 

prioridades da Assistência Social, do Esporte e da Cultura, da Segurança, do Bem-Estar 

e de uma Gestão Municipal eficiente em 2024. Nesta etapa da audiência, o Prefeito, com 

muita propriedade, trouxe mais informações sobre as ações já realizadas e os projetos a 

serem concretizados considerando os resultados do referido questionário para cada setor 

e contando com o apoio de seus Secretários presentes, que se manifestaram, fazendo uso 

do microfone sobre pontos mais específicos de suas pastas. Finalizada esta etapa, o 

Secretário de Finanças, Sr. Júlio César S. Martins, abriu, novamente, espaço para que os 

que acompanhavam a audiência pudessem se manifestar, reforçando que, como constava 

no Regimento Interno, havia mediadores no local e uma mediadora acompanhando o chat 

da transmissão ao vivo. O Sr. Edenilson Rogério da Cunha, Presidente do Conselho 

Municipal de Saúde, pediu a palavra e agradeceu ao Prefeito Municipal, em nome de 

todos os colaboradores da Santa Casa de Misericórdia de Cruzeiro, por todo o trabalho 

realizado pelo município, que impediu que o hospital se mantivesse fechado. Em seguida, 

o Prefeito agradeceu-lhe pelas considerações feitas e pelo reconhecimento de todas as 

ações realizadas em prol da Santa Casa de Misericórdia de Cruzeiro, finalizando seu 

agradecimento com a garantia de uma melhoria contínua, para que a Santa Casa seja a 

melhor da região. Após o Sr. Edenilson da Cunha, nenhum outro munícipe manifestou-

se, mesmo sendo o momento de abertura para falas incentivado pelos organizadores. 

Assim, o Prefeito agradeceu também todos que acompanharam a audiência e informou 

que a Prefeitura permanecerá disposta a ouvir sugestões e manifestações através de seus 

canais de comunicação. Na sequência, sem mais a tratar, o Secretário de Finanças também 

agradeceu a todos os presentes, passando a palavra novamente àquele que fez a abertura, 

o Sr. Cosme Daniel Gonçalves, que também fez seus agradecimentos e encerrou a 

Audiência Pública e sua transmissão online.  

 

De acordo com o descrito, os membros do Grupo de Trabalho assinam a presente ata. 

 

 

_________________________                                                     _________________________ 

   Júlio César Santos Martins                                                     Diógenes Gori Santiago 

 

_________________________                                                     _________________________ 

   Fernanda A. L. de Matos                                                         Tatiane A. Ambrósio 

 



_________________________                                                     _________________________ 

      Gabriela A. Pereira                                                              Rita Cássia B. da Silva 

 

_________________________                                                     _________________________ 

     Khaled Penna Valle                                                              Marcos B. dos S. Silva 
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